

GRAVES DISTURBIOS EN PARIS

Comunistas intentan asaltar un teatro.—La fuerza pública y los revoltosos entablan una batalla campal en las calles.—Cinco muertos y más de trescientos heridos. Los sindicatos han declarado hoy la huelga general.

El martes por la tarde se celebró en un cine de Clichy una reunión organizada por el Partido Socialista, para sus afiliados de los departamentos del Oeste. Por su parte, los comunistas del Frente Popular de la ciudad habían decidido impedir la celebración del acto los marxistas, durante el acto los marxistas trataron de ocupar las localidades pero sus adversarios, que habían tomado la precaución de distribuir a los asistentes a trescientos metros del teatro, pudieron impedirlo y los asaltantes tuvieron que retirarse a organizar una manifestación en la plaza de la República.

Numerosos habitantes de Clichy se reunieron ante el cine. Algunos de ellos después de haber comenzado a hacer el servicio de orden, formaron por cuarenta pelotones de guardias móviles, quinientos policías y veintidós escuadrones de la Guardia Republicana, varios obreros subieron al teatro del Ayuntamiento, desde cuyo balcón comenzaron a arrojar objetos contra los teatros.

Las siete de la tarde, diez mil personas se hallaban delante del Ayuntamiento de Clichy, y, en previsión de incidentes, gran número de fuerzas de vigilancia se situaron en las principales calles de la localidad y cerca de la Alcaldía y el cine, separados cincuenta metros.

Los manifestantes marxistas intentaron un asalto que fué rechazado por las guardias móviles y hacia las ocho comenzaron a abrirse paso entre las fuerzas.

M. Houll, diputado comunista, al saber que había sido evacuado el cine manifestó que iba a tratar de dispersar a los manifestantes. Estos habían montado frente a la Alcaldía dos barricadas desde las cuales tiraban sobre los guardias. Y otra barricada fué fué levantada frente al sitio que ocupaban los teatros.

Los disparos de los manifestantes comenzaron a responder los fusiles de los guardias móviles. De una y otra parte comenzaron a caer hombres y las ambulancias comenzaron a acudir a la Alcaldía para atender a los lesionados.

En este momento llegó M. Thorez. Los manifestantes le saludaron con el puño en alto y le pidieron que pronunciara una alocución pero el Secretario General del Partido Comunista no aceptó. En su lugar un militante tomó la palabra y ruega a los manifestantes que se calmen y se dispersen.

Lentamente la muchedumbre va disolviéndose, pidiendo a gritos la dimisión del Ministro del Interior.

A las once y media llegó León Blum, acompañado de su esposa. Iba a visitar al Secretario de la Presidencia del Consejo, que había sido gravemente herido en la cabeza.

Varios manifestantes, perseguidos por los guardias móviles, se habían refugiado en la Alcaldía, llevando varios heridos. Fueron evacuados y conducidos en ambulancia al Hospital.

El número de víctimas de estos encuentros se eleva a cinco muertos, setenta y siete heridos hospitalizados y varios centenares de heridos leves. En las filas de la fuerza pública más de cien heridos leves pudieron regresar a sus domicilios. Sesenta y seis guardias y tres policías heridos de bala han tenido que quedar hospitalizados.

La Confederación General del Trabajo ha aprobado una resolución de huelga general para hoy jueves como protesta contra los graves incidentes de Clichy. La huelga afecta a más de un millón de obreros de la región parisina y durará 24 horas.

En dicha resolución se requiere imperiosamente al Gobierno a disolver todas las organizaciones fascistas y se exige la detención de De la Rocque.

El balance de las víctimas de los disturbios de ayer en Clichy asciende ya a cinco muertos y más de trescientos heridos.

La Confederación ha resuelto acabar con los enemigos del frente popular. En un comunicado oficial, publicado después del acuerdo tomado por los dirigentes de los Sindicatos, se dice que la huelga no va dirigida contra el Gobierno Blum; al contrario, los sindicatos apoyarán a Blum en su política y propósito de disolver las Ligas.

Cuando cada vez más la alarma entra en la población, y el temor de que bien sea los elementos de derecha o los extremistas puedan derrocar al

La entrega de armas y municiones cogidas al enemigo

BANDO

Don Emilio Mola Vidal, General Jefe del Ejército del Norte.

Hago saber: Que con objeto de facilitar el Servicio de Recuperación de material de guerra y para evitar los frecuentes abusos que se cometen, con perjuicio de los intereses generales del Ejército, he dispuesto lo siguiente:

1.º Toda persona militar o civil y entidad de este orden que tuviera armas, municiones, o cualquier otro material de guerra cogido al enemigo y que no hubiese sido facilitado por el Servicio de Recuperación, lo entregará inmediatamente a este. Si el posesionario fuera algún Cuerpo Militar o entidad de este carácter lo pondrá en conocimiento del Jefe de aquel Servicio correspondiente a la Zona o Ejército de que forma parte, el que, apreciando las circunstancias que concurran en cada caso, confirmará la posesión o dará cuenta a la Autoridad Superior de quien dependa el Cuerpo o entidad, para que le ordene la entrega al Servicio.

2.º Toda persona o entidad que encontrase estos efectos, está obligado a recogerlos si le fuera fácil y entregarlos a los encargados de aquel servicio, Gobierno, Comandancias Militares o de la Guardia Civil o a los puestos de este Instituto, y si no le fuera posible, por su número o peso, a dar cuenta a las mismas Autoridades del lugar donde se encuentran.

3.º Estos Centros deberán dar parte de los efectos recogidos al Jefe de los Servicios de Recuperación del Ejército correspondiente, para su clasificación y destino ulterior, así como también de los que no puedan recoger por sus propios medios.

4.º Se encarece a todas las Autoridades Militares y Civiles la obligación que tienen de proporcionar al Jefe de Recuperación y personal dependiente del mismo, toda clase de facilidades para el cumplimiento de su misión.

5.º Aquellos que se apropien efectos sin el control del Servicio de Recuperación, serán considerados como autores de los delitos de desobediencia y hurto, en la cuantía que sea valorado el efecto o efectos que se encuentren en posesión del reo, procesándose por la jurisdicción de Guerra.

Valladolid, catorce de marzo de mil novecientos treinta y siete.—El General Jefe del Ejército del Norte, Emilio Mola Vidal.

FAVORECERAS AL NECESITADO SI NO DES-TRUYES NINGUN PAPEL

Gobierno. La población está indignada. Un miembro del Gabinete ha declarado que Blum ha amenazado con presentar la dimisión si Thorez o Duclos rehúsan conceder plena libertad de acción en relación con las medidas que piensa tomar el Gobierno.

Con motivo de la solemnidad del día y siguiendo tradición costumbre, mañana festividad de San José, Patrono de la Iglesia Universal, no se publicará EL CASTELLANO.

ASAMBLEA DE LA J. A. P.

Mañana, bajo el patrocinio de San José, se celebrará en esta ciudad una asamblea general de todos los jefes provinciales de Acción Popular.

Los asuntos a tratar son de suma importancia y de gran interés para las abnegadas milicias de la J. A. P.

Los pobres del Apostolado

El Excmo. Sr. Arzobispo ha designado para representar a los Santos Apóstoles en la ceremonia del Lavatorio de los pies, el día de Jueves Santo, a los siguientes: Julián González Alonso, Quirico Ortega, Rufino Alcalde, Victoriano Perajita, Rufino Arnáez Conde, Santos Serna Pérez, Román Maté Rebollo, Fermín Martínez, Bruno Collantes, Severo Santa María, Isidoro Carranza, Vidal Ronda, Julio Galán, Suplente, Isidoro Ruiz Infante.

Gobierno Civil

VISITAS
El señor Gobernador ha recibido las visitas siguientes:
Don Felipe Estallo, presbítero, y el cura párroco de Pampliega.
Patronato Nacional antituberculoso
Recaudación anterior, 5,545,50 pesetas.
Doña Isabel Salas Medrano, 25.
Doña Agustina Díez, 4.
Suman y continúa la recaudación, pesetas 5,574,50.

Para las necesidades de Málaga.
Suma anterior, 31,869 pesetas.
Ayuntamiento y vecinos de Cañizal de los Ajos, 107,10.
Ayuntamiento y vecinos de Quintanilla Vivar, 401,60.
Ayuntamiento de Burgos, por tercera vez, 156.
Ayuntamiento de Mecerreyes, 100.
Ayuntamiento y vecinos de Lodosa, 43.
Ayuntamiento y vecinos de Madrigalejo del Monte, 25.
Ayuntamiento y vecinos de Belbimbre, 46,25.
Ayuntamiento y vecinos de Iglesias, 67,10.
Ayuntamiento y vecinos de Villaspasa, 25 pesetas.
Don Román Alonso y Alonso, 5.
Suman y continúa la recaudación, pesetas 32,850,05.

El Requeté de Burgos en Jadraque y Cogolludo

El Batallón de requetés Burgos-Sangüesa está formado por tres Compañías de burgaleses y una de navarros, y va a las órdenes del Comandante Aldecoa, que, no siendo burgalés por nacimiento, lo es, y muy a fondo, por intensa y larga convivencia social, que ha engendrado en él lazos de parentesco y de afecto eternamente burgaleses. Hasta ahora había operado el Requeté de Burgos del frente de Sigüenza como unidad completa; pero las bajas sufridas en el curso de las operaciones, desde la toma del propio Sigüenza, don de el Requeté de Burgos se bautizó solemnemente y eficazmente en el fuego sagrado de la guerra por el triunfo de su santo trilema, hasta la defensa heroica de las posiciones de Matillas los días uno y dos de enero, en que ganó la triple felicitación oficial de los Generales Mola y Moscardó y del Coronel Jefe de la Columna, han obligado a unirle una Compañía de navarros sangüesinos, mandada por el capitán Cabestre, padre, jefe y compañero de aquellos muchachos, todo en una pieza. Así es como se ha formado el referido Batallón Burgos-Sangüesa, como ahora se denomina, hermanando el impetu navarro con el tesón burgalés para el servicio de los mismos entusiasmados.

Dos meses llevaban los muchachos padriendo impacientemente por luchar, en unos lugares miserables llamados Cendejas, que su buen humor había trocado cervanescamente en Obispaño «in partibus», para agradecer con él a un sucesor de aquellos soldados-poetas soldados-novelistas, soldados-historiadores de nuestros siglos de oro es decir, al bien nombrado «Sagitario», hecho por arte de diversión juvenil. Obispo de Cendejapólis, con báculo «sui generis», ganado en botín de guerra, pero no con mitra; porque no es el intento de ridiculizar, sino el de sonreír honestamente, quien engendra en los muchachos estas diversiones.

El Requeté Burgos-Sangüesa entró en vanguardia en Jadraque el nueve de marzo; al día siguiente descansó; y el once, a las siete de la mañana, formado frente a la Estación de Jadraque, emprendió marcha hacia Membrillera y Cogolludo, a veintitantos kilómetros de distancia, con las precauciones militares y los servicios de seguridad que el caso requería. Serían poco más de las ocho cuando dieron vista a Membrillera y al enemigo, que se había fortificado en el pueblo y en las posiciones de avanzada denominadas La Mesa, donde tenían magníficos atrinchamientos, a más de la defensa natural de un río, cuyo puente habían cortado previamente.

Pero ni las defensas, ni el río detuvieron a los bravos muchachos, que por otro puente circunstancial y bajo el fuego enemigo pasaron el cauce y entablaron combate con los rojos; desalojándoles de sus posiciones en tan corto tiempo, que a las ocho y media se asomaba a Membrillera la 1.ª Compañía, con la Sección de ametralladoras y un cañón de acompañamiento. En la explanada de la iglesia emplazó este cañón, escoltado por dos máquinas, mientras otra subía a lo alto de la torre a compeñir con las campanas en altura y en ruido, si fuera menester; y al amparo de esta base de fuego, lanzó ronse dos Compañías más del batallón al asalto de los atrinchamientos enemigos situados en La Mesa y colinas inmediatas, quedando todo rápidamente en su poder, junto con el pueblo de Membrillera. Cinco minutos, el caballo del propio jefe de la columna roja y numeroso armamento fué el primer botín del día once en la toma de Membrillera y atrinchamientos de La Mesa; cuya operación, rápidamente y con singular acierto ejecutada, valió al jefe de nuevas fuerzas, señor Aldecoa, la felicitación del Coronel Jefe de la columna pendiente de ella, y la iba siguiendo con sus prismáticos desde una posición conveniente.

A las nueve y media el Requeté abrió de nuevo su marcha sobre Cogolludo.

Era aquel un día de los más crudos de marzo; el fango de los caminos y las tierras sujetaba como pi-

huelas el calzado; la lluvia y el granizo maridados por el frío, azotaban la cara y cegaban la vista; los montes roquicos y escarpados se atravesaban como valladas puestas por titanes adredemente... y Cogolludo estaba lejos. Pero el impetu del mando y de los muchachos alcanzaban mas lejos todavía, y no tomaba en cuenta ni valladas, ni barro, ni granizo. Tres horas de marcha avizorante y combativa, y hételes ya de frente a Cogolludo.

Los manes de los Duques de Medinaceli asomaron entonces por entre las grietas de su derruido palacio y silenciosamente dieron a los nuestros la consigna: «Arrojo y Tradición; por Dios, por la Patria...» A la una de la tarde entraban en la villa por una parte las boinas rojas, ascuas de un santo ideal, y por otra las banderas rojas, brasas infernales de comunismo, que se replegaban desde sus posiciones exteriores para la última defensa de la villa.

Y en la plaza de Cogolludo, amplia y escuadrada, sonó un tableteo, que a los pocos minutos fué asalto descubierto, y por fin triunfó gloriosamente decisivo. Cogolludo estaba en nuestras manos. Las bajas escasísimas y por fortuna todas leves. El enemigo su cambio dejaba en la plaza de Cogolludo dieciséis muertos. Recogieron como botín setenta y cinco fusiles, dos cajas de bombas de aviación, una de fulminantes, y otros efectivos de interés.

El comportamiento de los Boinas Rojas en esta jornada, decía el capitán Cabestre, primer capitán del Batallón, fué brillantísimo; con disciplina ejemplar, decisión viril, y arrojo vigoroso, sufrieron sin dar la crueldad del tiempo y las fatigas del camino enlodado o abrupto, consiguiendo todos los objetivos bélicos en forma arrolladora. Estos Boinas rojas son una materia prima extraordinaria.

Con ella, con las acertadísimas previsiones de mando del comandante Aldecoa, y con la sabia ejecución de los Oficiales a sus órdenes, forjados res todos de la eficiencia segura de estas fuerzas, el Tercio de Requetés Burgos-Sangüesa se cubrió de gloria una vez más en la jornada del día once, benéficísima para la causa de la España inmortal. Así lo reconoció el jefe de la Columna, Coronel de Marzo, que otra vez en el curso de aquel día felicitó al comandante. Al día doce y en verdad con toda justicia por el acierto del mando y la bravura de los muchachos.

Auxilio de Invierno

Aunque se pensó en principio, por no agravar los deberes que en razón de hermandad se os demandan, que la ficha azul durara solamente hasta el mes de abril, nos vemos obligados por la realidad tremenda de la situación social española, a rogaros que con alegría, con espíritu de justicia, llenos de humana emoción, pensando en la trabazón generosa de las clases y de los hombres entre sí que debe ser fundamento de la nueva España, sigáis contribuyendo en la misma medida y proporción por medio de esta exacta y voluntaria ficha azul, a satisfacer las necesidades de los que sufren hambre y miseria.

A pesar nuestro, el invierno, este invierno atendido como suma de rigores y necesidades que se abaten implacablemente sobre muchos de nuestros compatriotas, persiste duro y cruento a través de todas las estaciones del año. A este invierno permanente, opongamos por nuestra parte un permanente auxilio.

[Arriba España!]

Cajas de caudales "Gruber"

Guarde V. sus libros, documentos y valores en una de estas cajas, de construcción modernísima, y duerma tranquilo. Para facilitarle la compra de ella le tomaré a cuenta su caja antigua.

Representante: LUCIANO URIBARRI
Tinte, 10. Apartado, 76 Teléfono, 2152. BURGOS

Casa Munguía
Plaza Mayor, 48 y Lain Calvo, 9
Sucursal: Plaza Mayor 5
BURGOS

Primera casa en confecciones para caballero, señora, jóvenes y niños
Tejidos, Pañería y Sastrería



20 modelos distintos en vestidos para niñas.
En percal, de 6 a 10 años, de 4 a 6 pts. En tricolores, de 6 a 10 años, de 5 a 7 pts. En crepones seda, de 8 a 10 años, de 10 a 20 pts.

García F. de los Ríos
EX-MEDICO DE LA ARMADA POR OPOSICION
Del servicio del Profesor Recasens de Madrid
PREMIO EXTRAORDINARIO DE MADRID

Partos y Ginecología
ONDA CORTA Y DIATERMIA
TRASLADA su consulta desde la casa del Dr. Padilla a
Plaza de Prim, 24 - Teléfono, 1423

C. Aranguena García - Inés
(Del Hospital de Barañans)
Aparato Urinario y Piel
LIBERTAD, 5 TELEFONO, 1354
Consulta: de 1 a 2 y de 4 a 5

Dr. Jesús González Martín
Director del Dispensario Antituberculoso Central
PULMONES Y CORAZON
RAYOS X
Consulta particular diaria de 12 a 2 y de 3 a 5
Santander 3, 2.º Teléfono, 1954

Ruiz de Temiño DENTISTA
de la Casa de Salud Valdecilla
RAYOS X
Calle de Santander, 3 Telf. 2032
Horas de consulta: 11 a 1 y 4 a 6

La SEGURIDAD máxima con arcas "GRUBER"

A prueba de robo.
A prueba de fuego.
A prueba de soplete.

Guarde V. sus libros, documentos y valores en una de estas cajas, de construcción modernísima, y duerma tranquilo.

Para facilitarle la compra de ella le tomaré a cuenta su caja antigua.

Representante: LUCIANO URIBARRI
Tinte, 10. Apartado, 76 Teléfono, 2152. BURGOS

Carabaña

DEPURATIVAS ANTIBILIOSAS ANTIHERPETICAS

Jabón de Sales de Carabaña

Medical y de tocador.—El mejor para las afecciones de la piel.—Pastilla pequeña 0'80; grande, 1'25.—Hijos de R. J. Chávarri. Montera, 50. Madrid.—Venta en perfumerías y droguerías

